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    Selbstdarstellung von Zivilgesellschaftsorganisationen im Kosovo und in Bosnien-Herzegowina

    Autoren
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Die Nachkriegszeit in Bosnien-Herzegowina und im Kosovo zeichnet sich durch einen spektakulären "NGO Boom" aus, unterstützt durch die Anwesenheit internationaler Geldgeber, die große Geldmengen für "Demokratisierung" und "Civil Society Building" auszugeben haben. Während die meisten dieser Organisationen nach ein oder zwei Projekten nicht mehr existierten, sind weiterhin ein paar hundert Zivilgesellschaftsorganisationen in Bosnien-Herzegowina und im Kosovo aktiv. Während der Wettbewerb für Spendengelder, öffentliche Aufmerksamkeit und Mitglieder immer schwieriger wurde, entwickelten Zivilgesellschaftsorganisationen kreative Mittel der Selbstdarstellung durch die vermehrte Verwendung von Internet, Newsletters und Blogs für Informationen und Protestkampagnen. In dieser Studie analysiere ich die Webseiten von 32 lokalen Zivilgesellschaftsorganisationen, die im Kosovo und in Bosnien-Herzegowina aktiv sind. Die Sprache und Symbole, die diese Zivilgesellschaftsorganisationen gebrauchen, zeigen, wie sie versuchen, die Erwartungen ihrer "Anhänger" vorauszusagen - und wie sie internationale Geldgeber versuchen anzuziehen, welche die Selbstdarstellung und so auch die Wahrnehmung der Zivilgesellschaft in Bosnien-Herzegowina und im Kosovo maßgeblich beeinflussen.








The post-war period in Bosnia-Herzegovina and Kosovo are characterised by a spectacular "NGO boom", supported by the presence of international donors, which had huge amounts to spend for "democratisation" and "civil-society building". While most of these organisations stopped to exist after one or two projects, there are still a few hundred active civil society organisations in Bosnia-Herzegovina and Kosovo. As the competition for donor money, for public attention, and for members is getting more and more challenging, civil society organisations are developing creative means of self-representation, increasingly using the internet, newsletters, and blogs for information and protest campaigns. In this study I analyse the websites of 32 civil society organisations which are active in Kosovo and Bosnia-Herzegovina. The language and symbols used by civil society organisations reveal how they try to anticipate the expectations of their "followers" - and how they try to attract international donors, which significantly shape the self-representation, thus the perception, of civil society in Bosnia-Herzegovina and Kosovo.
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